

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 77.

SUSCRIPCIÓN (En la Isla, a' mes ptas 1'00
Resto de España 1'25
Extranjero 2'00)

MAHON SABADO 5 ENERO 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

LA LUCHA

Pasaban, pasaban, silenciosos cabizbajos, ensimismados, taciturnos, con marcha y monotonía de rebaño. Ni un fruncimiento en las cejas, ni un destello en los ojos, ni una sonrisa en los labios. Más que muchedumbre de personas, semejaba aquello una procesión de fantasmas.

Me acerqué á un espectador y le pregunté:

—¿Qué hace toda esa gente? ¿Adónde va? ¿Qué rito fúnebre celebra?

—Pasean—me contestó lacónicamente.—¿Como no tienen nada que hacer!

—¿Por qué no trabajan? Miróme mi interlocutor con asombro.

—¿Trabajar?—dijo.—¿Usted de dónde sale? Ya no trabaja en el mundo. Son las máquinas las que trabajan por el hombre. Ni aun dirigirlas es preciso. El viento, el sol, las mareas han sustituido al músculo en labor de la producción. La afinidad y las fuerzas moleculares son nuestros obreros. Las energías naturales nos proveen de todo en abundancia. ¡La humanidad es rica!

—¿Por qué, pues, no consagran su esfuerzo á indagar la verdad, á desentrañar el hondo misterio de las cosas?

—El misterio se ha desvanecido. Edipo ha descifrado el enigma de la Esfinge. Isis ha descorrido el velo. Ni la tierra ni los cielos, ni el pasado ni el porvenir, ni el espacio ni el tiempo guardan secretos para el hombre. Todo lo conocible es conocido. La ciencia ha dicho su última palabra. ¡La humanidad es sabia!

Queda la obra del bien, el ennoblecimiento del espíritu, la purificación de las costumbres, la gran conquista del derecho.

—La justicia reina entre los hombres. La más severa moral rige la conducta. Cada varón es un Aristides, cada hembra una Lucrecia. Las instituciones son perfectas, los ciudadanos intachables. Las pasiones han muerto. ¡La humanidad es santa!

—Siendo así, solo resta embellecer la vida y encantarla con las inspiraciones del arte.

—La belleza está agotada. La forma, el sonido, el ritmo, la idea no ofrecen ya al artista combinaciones nuevas. Todo está dicho, todo está creado, todo está sentido. El genio ha dado todos sus frutos. La más potente originalidad no podría engendrar más que copias. El sentimiento estético ha consumido todas sus modalidades y recorrido la gama entera de las sensaciones.

—¿Entonces seréis dichosos? —Muy dichosos—contestó mi hombre bostezando terriblemente.

Gran tumulto estalló de improviso. Como el torbellino en el aire tranquilo, como la tromba en el mar en calma, así surgió del seno de aquella multitud adormecida un grupo de hombres frenéticos, delirantes, roja

la faz, crispados los puños, llameantes los ojos, agitándose en convulsiones epilépticas y lanzando roncos aullidos:

—¡Abajo la riqueza!—gritaban.— ¡Abajo la ciencia! ¡Muera la verdad! ¡Muera la justicia! ¡Muera la virtud! ¡Viva la miseria! ¡Viva la ignorancia! ¡Viva la guerra! ¡Vivan las pasiones! ¡Viva el crimen!

—¿Son locos?—pregunté.

—Locos, no; es que se aburren. ¡Se aburrían! Eran ricos, eran sabios, eran santos; la realidad no tenía para ellos arcanos; la vida no tenía para ellos pesares; eran felices, bienaventurados, omniscientes, omnipotentes, como dioses. ¡Pero se aburrían!

¡Singular destino!—pensé—¡singular destino el del hombre! ¡Buscar el bien y hallar el fastidio! ¡Oscilar perpetuamente entre el dolor y el hastío! ¡Apurar hasta el fondo la copa de la vida y encontrar el tedio en las heces! ¿Quién podría explicarme el por qué de tanto afán? ¿Cuál es la finalidad verdadera, la finalidad real de esa lucha ruda, encarnizada, incansante, que á cada paso se disfraza con un nombre nuevo; lucha por la existencia, lucha por el placer, lucha por la fortuna, lucha por la verdad?...

Y una voz sonó en los aires que dijo:

—¡La lucha!

ALFREDO CALDERÓN.

EL BÚ CARLISTA

Caso de que continúe la situación liberal y el proyecto de Asociaciones vuelva á discutirse en las Cortes, Barrio y Mier, en representación del partido carlista, presentará el siguiente ultimatum: Si esa ley se promulga, los partidarios de D. Carlos «harán una protesta activa.»

El ultimatum tiene tanto de ridículo como de odioso. Ridículo porque el carlismo es una causa perdida para siempre y condenada inapelablemente por los fallos de la razón y de la Historia. Odioso, porque revela la maldad de un partido, que aun sabiendo que no ha de triunfar jamás, porque es incompatible con la civilización, no renuncia sin embargo á continuar la serie de crímenes que constituyen toda su negra tradición.

No sabemos la actitud que adoptará el Parlamento si el diputado carlista lanza allí el reto anunciado; pero podemos afirmar que la España liberal lo aceptará inmediatamente, convencida de la necesidad de liquidar esta cuenta con el carlismo, destruyéndolo para siempre.

Peor que la guerra civil, que en el siglo XX no podrá durar mucho, pues para terminarla serían aplicados los heroicos remedios que una dolorosísima experiencia aconseja, es vivir en pleno reinado de D. Carlos, como ahora vivimos, aunque D. Carlos no reine.

Es posible que estas ridículas amenazas del impotente carlismo sirvan de

pretexto á los servidores de la monarquía alfonsina para retroceder. No había ello de sorprendernos, ya que se trata de políticos faltos de convicciones y atentos á su medro personal. Pero en este caso no se conseguirá sofocar la protesta que ha comenzado á surgir en toda España contra del clericalismo, y al cabo de la jornada triunfará la España europea contra alfonsines y carlistas.

Los intereses de la civilización hacen indispensable, más pronto ó más tarde, y aun en los pueblos más refractarios al progreso, la implantación de las reformas esenciales del Derecho político moderno. ¿Había España de sustraerse á una ley general? ¿Es posible que el bu carlista nos mantenga encadenados á la teocracia romana, cuyo yugo han sacudido ya todos los pueblos civilizados? Si cuando el carlismo era potente y contaba con recursos que ahora no encontrará, pudo España limpiarse de la lepra monacal, ¿no había de poder ahora suprimir á los parásitos que han vuelto á invadirla y que están aniquilándola?

Caso de que verdaderamente crean los carlistas que en el siglo XX es posible la repetición de sus hazañas é intenten realizar sus amenazas, ¡qué desengano les espera! El pueblo liberal sabe muy bien cómo en muy poco tiempo puede acabarse una guerra civil y hacer imposible su reproducción.

Crónica mundial

Los emigrantes de Béjar

Telegrafían de Béjar que los vecinos de aquella población que se proponen emigrar á Nicaragua han nombrado dos comisiones que marcharán en breve á aquella República con objeto de ultimar con aquel gobierno todos los pormenores necesarios acerca de la forma y condiciones en que marcharán y se instalarán los que se proponen emigrar á aquel país.

Hasta ahora son 2.000 los que están inscritos para marchar á Nicaragua.

El Alcalde de Béjar, en vista de las proclamaciones que la emigración lleva trazas de alcanzar, ha telegrafiado al presidente del Consejo pidiéndole que se adopten medidas que pongan coto á la despoblación de aquella ciudad.

El marqués de la Vega de Armijo no le ha contestado.

DE RUSIA

Estragos del hambre

En varias provincias rusas deja sentir el hambre sus efectos de un modo terrible.

Ha causado ya numerosas víctimas; esto ha producido un considerable movimiento de emigración.

Témese que los hambrientos, obligados por la necesidad, ataquen las casas y viviendas de los ricos.

Condenados á muerte

El Consejo de guerra encargado de juzgar al almirante Nebogatoff y á varios jefes y oficiales de la marina por haberse rendido á los japoneses, ha fallado la causa.

Pronuncia sentencia de muerte contra el almirante Nebogatoff y contra tres comandantes de buques. Pero teniendo en cuenta algunas circunstancias atenuantes, el Consejo acordó aconsejar al par que conmutase la pena.

Sin embargo, se asegura que Nicolás no se halla dispuesto á esa conmutación, sino que quiere que sean fusilados el almirante y los otros marineros.

Sucesos en Lille

Telegrafían de Lille que en la evacuación del seminario tuvo que intervenir un batallón de infantería y un escuadrón de caballería.

La fuerza pública tuvo que derribar las puertas del edificio, viéndose precisada á conducir al obispo ante los tribunales, lo que se efectuó entre grandes protestas de los católicos.

Se han impuesto al obispo, por el tribunal, 25 francos de multa por su intervención en dichos sucesos.

Cosas de conventos

Castellón.—La exclaustación de cinco monjas del convento de las Carmelitas ha fortalecido el rumor de crímenes y castigos crueles que se supone que imponían las monjas á la superiora y fundadora de la casa, para impedirle que se fuera á otra comunidad.

Una hermana de dicha superiora ha comisionado á un letrado para que pida el deshaucio de la comunidad.

Detalles

Castellón.—Se conocen más pormenores acerca de la cuestión suscitada en un convento de monjas carmelitas, de la que dimos cuenta ya.

Una señora sevillana creó un convento á condición de que fuese priora y fundadora una hermana suya, logrando que así se hiciera durante algún tiempo.

Se interpusieron influencias y pidieron se legara el convento á la comunidad á lo que se negó la propietaria.

Entonces la hermana fué destituida del cargo de priora y maltratada.

Sufrió muchos martirios y se la encerró en una celda.

Pidió que se la trasladase á un convento de Sevilla, lo que no le fué concedido.

Comenzó un período de terror en el convento.

Algunas monjas huyeron.

La expriora sigue encerrada en la celda y parece ser que la familia ha confiado el asunto á un abogado para que llegue, si es preciso, al deshaucio.

Esto es la comidilla de todas las conversaciones en Castellón.

Contra Weyler

Entre el general Weyler y un periódico militar hay una polémica delicadísima de que se habla mucho en los círculos políticos y militares.

El hecho se reduce á que, siendo ministro, el general Weyler dispuso que por el jefe de la sección militar del ministerio se admitiesen proposiciones de casas para el suministro de víveres y efectos con destino al primer cuerpo de ejército, por valor de 150.000 duros.

La adquisición la ordenó el ministro en forma desusada.

El general Weyler—dice el periódico—no podía ni debía disponer el suministro de referencia sino por conducto del intendente del primer cuerpo, al que correspondía sacarlo á subasta ó proponer lo que estimase procedente.

Existe, pues, una responsabilidad grave por parte del general Weyler, que sin duda creyó que podía disponer en plena paz de lo que en Cuba es probable dispusiera otras veces.

Este asunto y otros pueden ser motivo de intervención de los tenientes generales que hasta ahora no han dado señales de vida.

Mujer fiera

A pesar de que el telégrafo anuncia la detención de una mujer que comerciaba con la vida de inocentes criaturas, son tan grandes los crímenes cometidos por esahiena, y demuestran tanta maldad, que por ferroz que sea una persona, resistimos á creer que tenga valor para cometerlos.

De ser cierto, no en todo, solo en parte lo que el telégrafo nos anuncia, no encontramos castigo bastante para castigar á la culpable. Nosotros no lo creemos; no es posible que exista quien tenga las entrañas de hacer lo que dicen de París.

He aquí el telegrama:

«París 24, 5'40 t.—Los periódicos anuncian la detención de una partera, acusada de varios crímenes tremendos.

Dedicábase al infanticidio como á un oficio cualquiera.

Mediante fuertes cantidades, que la han hecho capitalista, asistía á muchas mujeres en los instantes del parto. Procuraba los medios para que éstos se realizasen clandestinamente y luego se apoderaba de las criaturas y las hacía desaparecer sin piedad.

Tan sin piedad, que para evitar toda huella comprometedor, las partía en trozos pequeños y los quemaba en una estufa.

Según el cómputo aproximado que de sus crímenes ha hecho á la hora presente la policía, son 120 los niños asesinados por esta fiera, el mejor auxilio que tuvieron los Parcas para despoblar á Francia.

Espéranse revelaciones terroríficas de los detalles de tantos crímenes, temiéndose que sean más los niños sacrificados al libertinaje.»

Esto, como indicamos, es tan horroroso, que se hace difícil creerlo.

La mortalidad en la infancia

Emilio Couts publica en la *Revue d'Italie* un artículo notable acerca de la mortalidad de los niños.

El ilustre articulista empieza recordando que en 1901—cuya estadística es la más reciente—las cifras de la mortalidad infantil fueron las siguientes: muertos antes del mes, 63.258; de un mes á un año, 107.547; de un año á dos, 64.828; de dos años á tres, 27.092; total niños muertos, 287.775.

Ante estas cifras la degollación de los inocentes ordenada por Herodes resulta cosa de juego; ante ella, una sociedad civilizada no puede permanecer indiferente.

El Sr. Couts dice que no basta saber de qué enfermedades han muerto tantos niños, sino que precisa conocer las causas que producen tales enfermedades; porque sí, por ejemplo, un niño muere de enteritis, el problema verdadero desde el punto de vista social y moral consiste en averiguar si la enfermedad es una consecuencia de la ali-

mentación mala ó insuficiente, ó no regulada por las reglas higiénicas.

La causa principal, la *causa causorum*, de una hecatombe tan grande estriba en la desorganización de la familia, que ha tenido lugar de un modo especial en los grandes centros urbanos.

Couts demuestra con datos y cifras que los países donde se hace un gran consumo de alcohol (por ejemplo Francia), están en un estado de progresiva inferioridad económica y social respecto á los países, como América, en donde el alcohol es combatido; y termina haciendo ver la necesidad de emprender una cruzada contra el alcoholismo, y pidiendo que se enseñe en todas las escuelas los funestos efectos de tan terrible plaga.

Producción mundial de carbón en 1905

Según las últimas estadísticas publicadas la producción de carbón en 1905 ascendió á 929.623.000 toneladas, que comparada con la del año anterior, que fué de 867.021.000 toneladas, representa un aumento de 7'25 por 100.

La mayor parte de las comarcas carboníferas están en alza de producción, execepto Bélgica y Rusia.

El mayor aumento corresponde á los Estados Unidos, que han saltado de 313.276.000 toneladas á 352.694.000, ó sea un incremento de 6'25 por 100.

Esta nación lleva gran delantera á todas las demás en la producción, ocupando Inglaterra el segundo lugar; pero conservando su supremacía en la exportación.

La producción de la Gran Bretaña subió, según los datos oficiales, de doscientos treinta y seis millones, ciento cuarenta y siete mil toneladas en 1904 á 239.889.000 toneladas en 1905, ó sea un 1'5 por 100.

Alemania, que ocupa el tercer lugar entre los grandes productores, tuvo un aumento de 2 por 100, pasando de 169.248.000 toneladas á 173.664.000.

La India produjo 7.921.000 contra 7.682.000 el año anterior, y el Japón 14.895.000 toneladas contra 14.600.000.

Austria-Hungria ha subido de cuarenta mil trescientos treinta y cinco mil á 40.725.000.

Francia, de 34.502.000 á 36.048.000.

El Canadá, de 6.814.000 á 7.959.000, y el Sur de Africa, de 3.015.000 á 3.219.000.

España se ha elevado á 3.000.000 toneladas, con un aumento de 250.000 sobre el año anterior.

A la cárcel.—Telegrafían de Dijon que el cura de Sainte-Colombe ha sido encarcelado, acusándosele de atentar contra el pudor de niñas de 10 años á las que enseñaba el catecismo.

Obispo multado.—De Nancy participan que el obispo de Turinez ha comparecido ante un tribunal que le ha impuesto una multa de 50 francos por haber intervenido personalmente en los sucesos ocurridos el día en que se le expulsó del obispado.

De Rusia.—San Petersburgo.—El «Reuss» dice que en el último Consejo de ministros se ha acordado dejar que la Duma solucione la cuestión de los israelitas.

—La policía ha sorprendido una reunión electoral que se verificaba en una escuela de Korniloff y á la que asistían unos 600 obreros.

Considerando que tal reunión era ilegal, fueron detenidos todos los concurrentes á ella, y conducidos por secciones á los puestos de policía.

Choque de trenes.—En Gallarate un tren eléctrico ha chocado con una locomotora que estaba parada en la estación.

Han resultado 14 heridos, cuatro de ellos graves y dos coches destrozados.

Lo que opina W. the.—San Petersbur-

go.—El «Legodnia» publica una interview con el conde Withe.

Este ha declarado que no cree probable una nueva guerra ruso-japonesa que, sin ninguna duda, sería inosaru para ambos países.

Añadió que un ataque por sorpresa de los japoneses á la plaza rusa de Wladivostok hallaría la oposición más enérgica por parte de toda Europa y de los Estados Unidos.

Terminó diciendo que considera de todo punto necesario que queden esclarecidas sin pérdida de tiempo las divergencias existentes entre rusos y japoneses.

Fiestas reales

A las cinco de la tarde llegaron ayer á Westworth los reyes de Inglaterra, siendo recibidos con inmenso entusiasmo, aunque lo lluvioso del tiempo deslució bastante la ceremonia, para la cual el duque de Devonshire había hecho preparativos verdaderamente extraordinarios.

Desde la estación hasta el castillo, trayecto de una media milla, estaba el camino flanqueado á una y otra parte por criales y servidores de la casa ducal, llevando todos antorchas, lo que producía un magnífico aspecto.

En el castillo había reunida gran asistencia de aristócratas, que dieron calorosamente la bienvenida á los Reyes; las fiestas que se celebrarán en los dominios del duque de Devonshire serán verdaderamente extraordinarias.

Tristes tómos

Existe el temor, bien triste, de que pasarán de 60 el número de víctimas ocurridas en la catástrofe ferroviaria de que se han dado estos últimos días detalles.

Entrada de Año Nuevo

La fiesta de Año Nuevo se ha celebrado en París con el entusiasmo y la alegría de costumbre, aunque el día ha sido bastante lluvioso.

En el Palacio del Elíseo se ha verificado, también como de costumbre, la recepción del cuerpo diplomático y el decano del mismo, conde de Tornielii, ha pronunciado el siguiente discurso:

«Señor Presidente: Cuando empezó el año que acaba ahora de morir, vino también el cuerpo diplomático á saludaros, con el pensamiento puesto en la obra de concordia y de paz; que ha sido vuestra común tarea y continuará siéndolo, como lo demuestran el gran número de tratados, arreglos ó convenciones hechas ó en vías de hacerlo, testimonio de que los gobiernos conceden cada vez mayor importancia á la resolución directa y pacífica de todos sus conflictos con otros gobiernos, fortaleciéndose así el sentimiento de la solidaridad entre todos los pueblos de la tierra y haciendo que la desgracia sufrida por uno sea sentida por todos los demás. Asimismo, después de algunas inevitables oscilaciones, se manifiesta en todos los pueblos de una civilización igual una forma de opinión pública universal, que es, y habrá de ser cada día más, un coeficiente decisivo en la obra conciliadora de la diplomacia.

En los progresos realizados hasta hoy por esta idea de pacificación, llamamos, señor Presidente, la certidumbre de que los vetos que formulamos pensando en vuestro país y en vuestra persona hallarán en el año que ahora empieza el cumplimiento más absoluto.»

El Presidente de la República francesa ha contestado con el siguiente al anterior discurso.

«Señor Embajador: Acabáis de definir en términos excelentes y con toda la autoridad de vuestra larga experiencia, los principios que preva-

lecan cada vez más en la regulación de las relaciones internacionales, pues en efecto de la acción de la diplomacia se imponen más cada día el espíritu de concordia y de transacción, del respeto al derecho ajeno, del cuidado de la opinión pública y del sentimiento de solidaridad.

Por la manera elevada y noble como entendéis vuestra misión, tomáis ya una parte importantísima, señores, en el progreso de la civilización, de lo cual me felicito, y pues nos hallamos en el momento de formular grandes deseos, yo anhelo que el año de 1907 sea propicio al desenvolvimiento de la obra de concordia y de paz, que es el ideal común á la Francia y á los países que vosotros representáis.»

Buen aguinaldo

Con motivo de las pasadas fiestas el millonario Rockefeller ha hecho un donatíyo de seiscientas mil libras esterlinas en favor de la Universidad de Chicago, con lo cual suman ya cuatro millones de libras lo que ha donado para el centro literario de que se habla.

Huelga de marinos

De Buenos Aires han comunicado que los marineros empleados en el tráfico regular entre dicha capital y Rosario de Santa Fe, se han declarado en huelga paralizando todo el comercio de aquella región, que se hace principalmente por la vía fluvial.

Los empleados ferroviarios de Betina Blanca y Panamá amenazan con abandonar también el trabajo, sino se concede á los marineros lo que piden.

Estadística funebre

En Nueva York se han publicado datos estadísticos demostrando que demostrando que durante el año que acaba de finir hubo setenta y dos casos de linchamiento en los Estados Unidos; veintinueve de estas víctimas eran hombres negros, dos blancos y uno mujer negra.

Crónica local

MEMORANDUM

Para mañana

Santos del día.—Stos. Melchor, Gaspar y Baltasar.

Sol.—Sale á las 7 h. 10 m. pónese á las 4 h. 41 m.

Luna.—Sale á las 11 h. 46 m. noche; pónese 11 h. 37 m. mañana.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 11 y 20 de la mañana; sale para dichos puntos á las 2 de la tarde.

Vapores-correos.—Sale á las 6 de la mañana para Ciudadela, Aleudía y Barcelona.

Oficinas.—Cerradas por ser día festivo.

Giro mutuo.—Idem id.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajolí.—De 8 mañana á 9, noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela y de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, objetos asegurados y paquetes postales de 9 á 12 mañana.

Para el lunes

Santos del día.—Stos. Julián, Jenaro, Felix, Raimundo de Peñafort y Teodoro.

Sol.—Sale á las 7 h. 10 m.; pónese á las 4 h. 41 m.

Luna.—Empieza el cuarto menguante á las 2 y 48 m. de la tarde.

Coohe-correo.—A las mismas horas que el día anterior.

Vapores-correos.—Llega directo de Barcelona entre 7 y 8 de la mañana.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De 9 mañana á 1 tarde; despacho calle Puente Castillo número 10.

Telégrafos.—A las mismas horas que los días anteriores.

Teléfonos.—Idem id.

Correos.—Las mismas horas del domingo.

Casino de Obreros de Unión Republicana

El próximo lunes 7 del actual se celebrará en este casino la acostumbrada función semanal bajo el siguiente programa:

- 1.º Las Estrellas.
- 2.º El Trebol.
- 3.º El Pobre Valbuena.

La suscripción á las localidades no abonadas hállase abierta en la conserjería del casino.

La función empezará á las ocho y media en punto.

Mañana como de costumbre habrá baile de Sociedad, empezándose á las ocho y media.

La Juventud del casino Unión Republicana celebrará junta mañana á las once y media.

Se encarece la asistencia por tenerse que tratar de asuntos de vital interés.

EXTENSION UNIVERSITARIA

A partir del próximo lunes 7 del actual se reanudarán las enseñanzas nocturnas que se dan en el Instituto suspendidas durante las presentes vacaciones.

Se abre matrícula para Francés 2.º curso que explicará D. Pablo Kugelmann, los lunes, miércoles y viernes de 9 á 10 de la noche.

Mahón 4 de Enero de 1907.—El Secretario, José Pérez de Acevedo.

La compañía de género grande que actua en Ciudadela, acaba de ser contratada por la Tertulia Republicana del pueblo de San Luis, para representar en dicha Sociedad tres funciones, en las que entre otra podrán escojer «El Anillo de Hierro», «Campanone», «Diamantes de la Corona» y «Postillón».

El debut se anunciará oportunamente.

Lista de la Compañía

Maestro-director.—D. Juan Barceló.

Primeras tiple.—D.ª María Miquel y Srita. Rosina Ribot.

Primer tenor.—D. Melchor March.

Primer barítono.—D. Francisco Marín.

Tenor cómico.—D. Armando Felix.

Primer bajo.—D. Ramón Torón.

Lotería Nacional.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en Madrid el día 31 del pasado mes fueron premiados con 500 pesetas cada uno los billetes números 8.062 y 29.558, despachados ambos en la Administración de Loterías n.º 2 de esta ciudad.

Judiciales.—En la mañana de ayer viose la causa en juicio oral contra Jaime Llopis Taltauull por el delito de desobediencia, estando defendido por el abogado D. Pedro Ballester. Después de la declaración del Llo-

pis y de los testigos presentados por la acusación y defensa el señor Fiscal modificó sus conclusiones, reduciéndolo á un simple juicio de faltas.

Por lo tanto la causa pasará al Juzgado municipal.

En la mañana de hoy se está celebrando el primer juicio por jurados del presente cuatrimestre.

Hállase procesado por el delito de robo Antonio Cristóbal Mascaró Gener corriendo la defensa á cargo del abogado D. Juan Orfila.

Vapor correo.—Debido al fuerte viento reinante en la tarde de ayer suspendió su salida para Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca».

Si el tiempo se lo permite saldrá esta tarde á la hora de itinerario.

Descansh dominical.—Terminadas las fiestas de Navidad y año nuevo desde mañana volverá á regir la ley del descanso dominical.

Dietas á jurados y testigos.—El ministro de Gracia y Justicia dirigió el sábado una circular á los presidentes de las Audiencias participándoseles que á partir del presente mes, el pago de las dietas á los jurados y testigos correrá á cargo de la Hacienda.

Para formalizar el pago de las dietas en las Audiencias se llevará un libro talonario con objeto de entregar á los testigos y jurados el talón representativo de su dieta, que luego harán efectiva en la correspondiente Delegación de Hacienda.

Biblioteca Pública de Mahón

Estadística correspondiente al año 1906

INGRESOS

Volúmenes adquiridos por compra.	23
Procedentes del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.	49
Regalados por corporaciones y particulares.	40
Total.	112

Número de volúmenes existentes en la Biblioteca en 31 de Diciembre de 1906. 17.193

SERVICIO PUBLICO

Días lectivos.	234
Número de lectores.	2.633
Volúmenes servidos.	3.025

Centro Ciclista Mahonés.— Hoy sábado se pondrá en escena por cuenta de esta sociedad el magnífico drama en tres actos original de D. Joaquín Dicenta «AURORA».

Además en dicho día empezarán los bailes de máscaras de la presente temporada á cuyo fin se aumentará la entrada á la función en diez céntimos, teniendo por lo tanto por cuarenta céntimos derecho á la función y baile.

El próximo sábado estreno de «La Catedral».

Junta de Sanidad.—Como anunciamos á nuestros lectores en el número de ayer, á las doce y media de la tarde reunióse en las casas Consistoriales la Junta local de Sanidad, previamente convocada por el señor Alcalde para tratar de la enfermedad conocida por «glosopeda» aparecida en el predio «Addabus Vell» de este término municipal.

Los acuerdos tomados fueron los siguientes:

Cumplimentar en todos sus extremos la circular del Sr. Gobernador civil de la provincia, que trata de los asuntos referentes á Sanidad.

Nombrar guardias que custodien el ganado enfermo de «glosopeda» en

el predio «Addabus Vell», á fin de que no pueda comunicarse con el sano, ni que tampoco pueda aprovecharse de los productos del primero.

Comisionar á los dos Veterinarios municipales, para que practiquen una visita de inspección á los predios colindantes con el infestado y para que determinen, sobre el terreno, cuantas medidas sean conducentes para atajar la enfermedad.

Publicar el siguiente bando: D. JOSE M.º MERCADAL Y PONS.

Alcalde de esta ciudad.

Hago saber: Que habiéndose presentado algunos casos de fiebre aftosa ó glosopeda en el ganado vacuno del predio Addabus Vell de este término municipal, en consonancia de la disposición 5.ª de la Circular del Sr. Gobernador civil de la provincia de siete de Abril de 1897, publicada en el Bolotin Oficial núm. 4712 del mismo año, vengo en disponer:

Que los aparceros ó colonos de los predios en que se presente cualquier caso de la referida enfermedad en sus respectivos ganados, darán inmediatamente cuenta del hecho á esta Alcaldía considerándose la ocultación como desobediencia grave, sin perjuicio de existir á los interesados las demás responsabilidades en que hayan incurrido por su falta.

Mahón 4 Enero de 1907.—José M.º Mercadal.

500 MILLONES DE FRANCO

Tal es el importe de las suscripciones obtenidas por *La Mutuelle de France des Colonies*, cuyo Domicilio Social está en Lyon (Francia), en sus dos ramas de vida y fallecimiento.

Esta importantísima Sociedad, autorizada y aprobada por cuatro Decretos del Presidente de la República francesa, funciona bajo la vigilancia directa y efectiva del Estado de aquella y la inspección voluntaria de cada uno de los asociados.

Permite á todos, en condiciones económicas y ventajosas, la constitución de un Capital en 15 años, por entregas desde 6 francos mensuales, hechas durante solos 14 años, con la facultad de pago anticipado y garantías en caso de fallecimiento.

Cada cual puede de este modo, con el ahorro de algunos céntimos diarios en sus gastos, constituirse cómodamente una *Dote* para sus hijos, una *Pensión* para su vejez ó una *Herencia* para su familia.

La *mutuelle de France des Colonies* es la primera y más importantísima Sociedad mutua de este género. Sus estatutos comportan mejoras importantes y nuevos perfeccionamientos que no pueden encontrarse en ninguna de las Sociedades que han buscado copiar su género de operaciones. Además tal ha sido el fallo del jurado de la Exposición de Milán, que acaba de concederle un Diploma «Grand Prix».

Ninguna Sociedad ó Compañía francesa de seguros contra la vida se aproxima á estos resultados extraordinarios, que colocan *La Mutuelle de France des Colonies* en el primer rango del seguro contra la vida.

Dirección Dimisionaria de Menorca D. Miguel Thomás.—Cardona y Orfila 20.

SERVICIO TELEGRÁFICO
de LA VOZ DE MENORCA

Mitín anticlerical.—Llegada de Soriano y Nougés Madrid 5, 3'00.

Tarragona.—Para la noche de mañana la Junta municipal del partido republicano y el Comité republicano democrático federal ha acordado la

celebración de un mitín anticlerical para contrarrestar la propaganda que vienen realizando ciertos enemigos de la libertad de conciencia y de los pueblos contra el proyecto de ley de Asociaciones.

Para tomar parte en el mismo han llegado los valientes diputados republicanos señores Rodrigo Soriano y Julián Nougés, á quienes han tributado entusiasta recibimiento los correligionarios de esta ciudad.

El Vaticano rehuye responsabilidades.—La Kábila de Azila. Madrid 4, 4'10

El Vaticano ha declarado que rechaza en absoluto las responsabilidades que puedan sobrevenir por la publicación de los documentos encontrados en la nunciatura de París.

La mehalla del Sultan atacó ayer tarde la Kábila de Azila entablándose vivo tiroteo con las fuerzas adictas al Roghi.

El combate es encarnizado creyéndose que al final la Kábila quedará en poder de la mehalla.

Los trabajos de Navarro Reverter.—Conferencia de Maura con el Rey. Madrid 5, 4'50

El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter se ha empeñado para la total aprobación de los presupuestos, creyéndose que tras áridos trabajos y muchas concesiones logrará su objeto.

Es objeto de los más vivos comentarios y ha sido el tema en todos los periódicos y círculos políticos una larga conferencia que duró cerca de tres horas tenida en el jefe del partido conservador D. Antonio Maura y el Rey.

Naufragios.—Temporales. Madrid 5, 5'10.

De San Sebastián telegrafian que en aquellas costas ha embarrancado una goleta de nacionalidad francesa. El buque ha quedado totalmente perdido salvándose la tripulación.

Los temporales son generales en las costas Cantábrica y Mediterránea, temiéndose hayan ocurrido naufragios.

En distintos puntos de España, especialmente en Madrid, han caído nieve en abundancia.

Resultado de una suscripción benéfica.—Tiroteo en los alrededores de Tánger. Madrid 5, 5'30.

La suscripción abierta entre la guarnición de Madrid para socorrer á las familias de los militares fallecidos de resultas de la bomba arrojada el 31 del pasado Mayo en la calle Mayor al regresar los reyes á Palacio despues de su boda, ha recogido la suma de 52.426 pesetas cuya cantidad fué ayer repartida entre las familias citadas.

De Tánger telegrafian que los aduanares de la kábila de Zinat próxima á Arzila están ardiendo, oyéndose incesante tiroteo.

Escuelas de Agricultura.—La policía de Marruecos. Madrid 5, 6'00.

El Gobierno ha acordado en el último consejo de ministros celebrado, la creación de escuelas de Agricultura en todas las regiones españolas.

También en el mismo consejo se acordó que la policía española de Marruecos se componga de un comandante, cuatro capitanes, tres tenientes y catorce sargentos.

GLOSAT

Lo habrá en la tarde de mañana en el cafetín de José Pretus, Infanta, 176.

Lámparas de Tantaló

En vista del excelente resultado que están dando hemos logrado obtenerlas en buenas condiciones y desde ahora se venden á

PESETAS 3'50 UNA
Tienda D. Juan Rita, calle Nueva 19.

Imp. de Ribé de Castibregues arge

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAÍNICA, etc., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se dá gratis

Mahón-José Casado-Castillo 56

La Compañía fabrica Singer
CONCESIONARIOS ESPAÑA
ADCOCK Y C.^a

Sucursal en la provincia
de las islas Baleares
PALMA DE MALLORCA, Jaime II.

Fotografía 5 céntimos

← SIN MÁQUINA →
← TODOS FOTOGRAFOS @ TODOS PINTORES

Última novedad con privilegio de Invención

SOCIEDAD ITALIANA
Calle de la Universidad, 6. Barcelona

Con este último sistema económico perfeccionado, todos sin distinción de clases ni de sexos y sin tener conocimiento alguno de fotografía, pueden reproducir perfectamente en pocos minutos y SIN MÁQUINA cualquier fotografía.

La fotografía sin máquina es la más reciente invención de nuestro siglo.

BUSCÁNSE hombres y mugeres que deseen colaborar este admirable invento trabajando por cuenta de la casa ó propia.

Para informes y explicaciones, diríjase al representante exclusivo—J. Spert, calle Sta. Catalina, 2—MAHON.

Centro de Enseñanza, bajo la advocación de Sto. Tomás de Aquino

Firmes en nuestros propósitos de mejorar siempre las condiciones en que se dá la enseñanza en este Centro, desde el 1.º de Enero próximo quedará organizada la primera enseñanza en esta forma:

Párvulos

Primer grupo: niños y niñas de 3 á 6 años.
Segundo grupo: niños de 5 á 8 años.

Sección de señoritas

Niños de 8 años en adelante

En atención al cariño con que deben ser tratados los niños de cierta edad, el primer grupo de párvulos estará, la mayor parte del tiempo, al cuidado de la esposa del Director del establecimiento Sr. Fontirroig.

El 2.º grupo de párvulos y la sección de señoritas á cargo de las Maestras titulares, D.ª Magdalena Humbert y D.ª Efigenia Taltavull.

Las niñas, además de esmerada educación, recibirán instrucción primaria completa y entre las asignaturas que esta comprende, se dará preferencia á la Gramática, Aritmética, Labores y nociones de Contabilidad que tan útiles pueden ser á la mujer, si ésta, por azares de la vida, debe estar al frente de algún comercio ó tiene que administrar la casa.

Niños de 8 ó más años, la enseñanza de éstos á cargo del Sr. Fontirroig auxiliado por un maestro con título.

Honorarios

Primer grupo de párvulos: 3 pesetas.
Segundo grupo: 4 pesetas.
Niñas: Hasta la edad de 7 años, 3 pesetas y las mayores, 4.
Niños: Si proceden de la clase de párvulos, 5 pesetas. Para los demás regirán precios especiales.
Se admitirán por las tardes, señoritas en la clase de Labores abonando 2'50 pesetas mensuales.

Continuarán las conferencias de segunda enseñanza, las clases especiales de Matemáticas para el ingreso en Academias Militares, carreras civiles, Contabilidad, etc., y las clases de Francés, Música y Dibujo.

También se admiten alumnos á media pensión pagando 0'80 pesetas por la comida y una peseta por la comida y merienda.

Más detalles los facilitará el Director

Don Mateo Fontirroig.

Miranda, 2.—Mahón.

NOTA: Es del dominio público que la importancia de este Centro es consecuencia del interés que nos hemos tomado siempre por la educación é instrucción de nuestros alumnos que han demostrado ventajosamente su aptitud en los centros oficiales donde han tenido que examinarse ó en casas particulares de comercio donde han prestado sus servicios.

Nuestro lema: Enseñar bien, trabajar con asiduidad, cultivar con esmero la inteligencia de nuestros alumnos procurando que éstos aumenten su potencia intelectual con preferencia á la adquisición de muchos conocimientos.

LA SUIZA

Relojería y Platería

Nueva, 17 y 19—Mahón

LLEGARON LAS PULSERAS CON RELOJ

En dicho establecimiento se acaba de recibir un surtido de relojes pulsera de buen gusto y gran utilidad.

El **Reloj pulsera** es indispensable para los que montan á caballo, en bicicletas, motocicletas, conductores de automóviles y coches de caballerías. Tanto unos como otros, se ven muchas veces imposibilitados de soltar la mano para saber la hora que es.

El **Reloj pulsera** marca G. Wahl y C.ª es de una marca segurísima y de duración; sirve igualmente para señoras y caballeros; las modas en el vestuario imposibilitan llevar reloj y es un adorno en la muñeca.

El **Reloj pulsera** es sumamente práctico: siempre lleva la hora á la vista: en estío se puede suprimir el chaleco: en invierno no hay necesidad de desabrocharse y suprime la cadena.

No dejar de visitar este establecimiento en sus numerosos y riquísimos artículos de relojería, platería y bisutería; todo á precios sumamente barato.

Nadie se vá sin comprar.

LA SUIZA - Nueva, 17 y 19 - MAHON

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro. Ptas. 13'50.

Id. de una botella de 1 litro » 0'60.

Se abona por cada caja con 25 botellas vacías » 4'00.

De venta en el Depósito exclusivo de la casa, Colmado LA VID.—Arra-valeta 3.—MAHON.

Mr. Henri Sardet, profesor callista

Se halla en esta ciudad ofreciendo sus servicios á cuantas personas padezcan de los piés, quien extrae instantáneamente y sin molestia alguna toda clase de callos, uñeros y demás durezas.

Mr. Sardet pasará al domicilio de la persona que lo solicite, dando aviso en el casino «Unión» ó en el «Centro Ciclista Mahonés».

Importante para caballero y señora

Se ha recibido de una de las más importantes fábricas de Inglaterra, un extenso muestrario última novedad, consistente en:

Telas en la pieza y vestiduras impermeables, Paños y vestiduras impermeabilizados, Telas para camisas y delantales, Chanclos de goma y toda clase de géneros mecánicos.

Informarán en el despacho de SUCESORES de G. ESCUDERO.—Plaza Constitución 6.—MAHON

TEJIDOS IMPERMEABLES

Calzado impermeable para Señora y Caballero

Géneros de toda confianza

Precios excepcionales por ser de origen

Agente de fabricantes de primer orden de Inglaterra:

F. Estopara Miranda

CALLE IGLESIA, NUM. 11.—MAHON